



Chetumal, Quintana Roo, a 12 de noviembre de 2024  
UQROO/DCSD/CAEMDHSP/25/2024

“2024. Año del 50 aniversario del Estado Libre y Soberano de  
Quintana Roo”

**Asunto: INFORME DE ESTANCIA  
CORTA DE INVESTIGACIÓN**

**Mtro. CLAUDIO RUBÉN KÚ PÉREZ**

**Director de la División de Ciencias**

**Sociales y Derecho de la Universidad**

**Autónoma del Estado de Quintana Roo.**

**Presente:**

Por este conducto, vengo a informarle de todas las actividades realizadas durante mi estancia corta de investigación en el periodo comprendido del 18 al 31 de octubre de 2024, en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, como a continuación se indica:

- 1.- Se desarrollaron las actividades de investigación con el fin de fortalecer y consolidar las alianzas con las redes y grupos de investigación del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el Cuerpo Académico de Estudios Multidisciplinarios en Derechos Humanos y Seguridad Pública de la Universidad Autónoma del Estado de Quintana Roo.
- 2.- Participé como ponente y moderador en el XVI Congreso Iberoamericano de Derecho Constitucional “El constitucionalismo para la democracia del siglo XXI. Homenaje a la Constitución Federal de 1824” que se celebró del 21 al 25 de octubre de 2024, en la sede del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.
- 3.- Desarrollé los trabajos de investigación y redacción del artículo científico sobre el análisis de los impactos de la reforma constitucional a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de industrias estratégicas del Estado, que se publicará próximamente por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

[www.uqroo.mx](http://www.uqroo.mx)

**Dirección:**  
Campus Playa del Carmen  
Av. Universidad s/n, frente a Unidad  
Deportiva Riviera Maya, C.P. 77725  
Playa del Carmen, Quintana Roo,  
México.

**Telefono:**  
+ 52 (984) 877 3464

4.- Asimismo, participé con la impartición de los cursos organizados por el Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional, “Energía, Transición Energética y Derechos Humanos”; y “Pobreza energética y su impacto en los derechos humanos”, ambos con una duración de veinte horas durante la semana del 28 al 31 de octubre de 2024, en la sede del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Sin otro particular, me despido enviándoles un cordial saludo.

**Atentamente**

**“Fructificar la razón: trascender nuestra cultura”**



**Dr. Luis Gerardo Samaniego Santamaría**

**Profesor – Investigador**

**Líder del Cuerpo Académico**

**Estudios Multidisciplinarios en Derechos Humanos y Seguridad Pública**